
 

JUSTIÇA NOTIFICA SEIS ENTIDADES DE 
POSTOS PARA EXPLICAR AUMENTOS

GERAL, P2

INSCRIÇÕES PARA 
AFROEMPREENDEDORES 

ENCERRAM DIA 10  
SERVIÇO, P10

EDUARDO PAES  
QUER PROIBIR  
UBER MOTO  

NO RIO

GERAL, P3

RIO SUSPENDE 
VACINAÇÃO CONTRA 
COVID POR FALTA  

DE DOSES

GERAL, P3

a

RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 6 DE JANEIRO DE 2023       PRESIDENTE:                                   ALBERTO AHMED PREÇO: R$ 1,00ANO 28 - NO 9606

COMEÇOU BEM!
FO

TO
S:

 R
EP

RO
D

U
ÇÃ

O

JANJA VETOU PEDRO 
PAULO, MAS APOIOU 

MINISTRA QUE 
TEVE MILICIANO 
EM CAMPANHA

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

ENQUANTO O RIO DE JANEIRO 
ESPERAVA QUE PEDRO PAULO FOSSE 
ASSUMIR A PASTA, COM TODAS 
SUAS CREDENCIAIS, JANJA PEGOU 
NO PÉ DO DEPUTADO FEDERAL 
POR CONTA DE UM PROCESSO DE 
AGRESSÃO QUE FOI ARQUIVADO, E 
ACABOU ENTREGANDO DE BANDEJA 
O MINISTÉRIO PARA DANIELA, 
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A
umentar a confiança 
nas vacinas e os ín-
dices de vacinação, 
garantir a presença 

de médicos - brasileiros ou es-
trangeiros - em todas as cidades 
e ampliar os cuidados em saúde 
bucal são consideradas priorida-
des máximas dentro da Secreta-
ria de Atenção Primária do Mi-
nistério da Saúde, agora sob o 
comando do médico sanitarista 
Nésio Fernandes.

“O grau de hesitação vacinal 
que está presente hoje na popula-
ção não tem paralelo na história 
recente do país. Grupos antiva-
cina foram acolhidos pelo governo 
federal. Grande parte da popula-
ção acabou seguindo essas teses 
legitimadas pela instituição, pelo 
Ministério da Saúde”, disse Fer-
nandes.

Ele também saiu em defesa do 
aborto legal no Sistema Único de 
Saúde (SUS) e disse que irá revo-
gar todos os documentos que tra-
gam posições que, segundo ele, 
forem “retrógradas” e “ultrapas-
sadas”. 

Ex-secretário de saúde de Pal-
mas (TO) e do Espírito Santo, 
Nésio renunciou ao cargo de pre-
sidente do Conselho Nacional de 
Secretários de Saúde (Conass) 
para fazer parte da equipe da nova 
ministra da Saúde, Nísia Trindade, 
composta por oito secretarias.
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1 - Pacto pela vacinação
A atual gestão do Ministério da 

Saúde prepara o que está sendo cha-
mado de “Pacto Nacional pela Vaci-
nação”, que deve ser colocado em 
prática nos primeiros 100 dias de 
governo do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT).

O objetivo é recuperar as bai-
xas coberturas vacinais, em queda 
há mais de cinco anos, e que afetam 
principalmente crianças e adolescen-
tes que não tomaram as vacinas do 
calendário básico, colocando o Bra-
sil na rota do retorno de doenças já 
eliminadas, como a poliomielite.
• VACINAÇÃO INFANTIL: os 

riscos de não imunizar crianças 
contra a polio

Segundo o novo secretário, entre 
as medidas que devem ser toma-
das estão:
• Revitalizar e aumentar o horá-

rio de atendimento nas salas de 
vacinação;

• Promover a vacinação itinerante, 
em escolas e terminais de ônibus;

• Investir em campanhas de comu-
nicação eficientes, nas ruas e na 
internet.

2 - Mais Médicos, com 
estrangeiros

O Brasil voltará a abrir vagas 

para médicos estrangeiros atuarem 
no Brasil dentro do Mais Médicos, 
criado na gestão de Dilma Rous-
seff (PT) em 2013. A iniciativa 
sofreu resistências de Bolsonaro, 
que decidiu criar um novo pro-
grama em 2019, o Médicos pelo 
Brasil, para substituir o programa 
petista.

Na prática, isso não aconteceu. 
Até então, os dois programas esta-
vam existindo de forma concomi-
tante. E, segundo o secretário do 
Ministério da Saúde, não foram 
suficientes para preencher as vagas 
no interior e em periferias, áreas 
que mais sofrem com a falta de 
médicos na atenção básica.

3 - Aborto legal no SUS
Mesmo sendo evangélico, Nésio 

Fernandes saiu em defesa do aborto 
legal no SUS. Ele argumentou que 
é preciso tratar o tema como ques-
tão de saúde pública e disse que irá 
revogar todos os documentos com 
visões consideradas antiquadas.

4 - Saúde bucal
Na Atenção Primária, Nésio Fer-

nandes também coloca como prio-
ridade o fortalecimento da saúde 
bucal. Promete fazer um mutirão 
para fornecer atendimento odon-
tológico de graça e lançar estra-
tégias para aumentar a presença 
de dentistas nos postos de saúde.
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Tapa na cara
A nomeação de Washington 

Reis, condenado no STF, para a 
secretaria de Transportes é um 
tapa na cara da sociedade flu-
minense.

Tapa na cara II
Transportes é uma das áreas 

mais problemáticas em todas as 

Emusa nomeia políticos que 
não foram eleitos I
Em pesquisa feita através do Diário 
Oficial de Niterói é possível encon-
trar nomes de candidatos a cargos 
públicos que perderam as eleições, 
como é o caso de Adriana Marins 
Leal Ferreira, candidata a vereadora 
de Itaboraí pelo PC do B com pouco 
mais de 40 votos nas eleições de 
2020. Adriana foi nomeada através 
da portaria nª 345/2022 para função 
de assessoramento técnico-9.

Emusa nomeia políticos que não foram eleitos II
Outro caso é o de Valéria Cristina Tavares do Amaral, candidata a vereadora em Araruama nas eleições de 2020 pelo PSD, foi nomeada na Emusa com 
um cargo de assessoramento técnico-2. Tendo conquistado 848 votos, atualmente é suplente. Devido à falta de transparência da empresa, não é possí-
vel descobrir o salário dos comissionados, tão pouco se ainda fazem parte do quadro de funcionários da Emusa.

avozdopovocomrodrigodamatta@gmail.com
por��RODRIGO DA MATTAa voz do povo a
p

>> RODRIGO DA MATTA É JORNALISTA, CONSULTOR EM MARKETING POLÍTICO E ELEITORAL 

@rodrigo_damatta/
rodrigo.damatta.5
(21) 96468-3367

esferas e no estado envolve metrô, 
trem e Barcas. É para estar nas 
mãos de alguém como Reis? Não.

Pecados do pai
Por outro lado, não é justo que 

Rafael Picciani, novo secretário 
de esportes, pague pelos peca-
dos do pai. Sempre foi o melhor 
do clã.

Ainda assim
Mas é doloroso ver um Picciani 

de volta ao poder, depois de tudo 
que o Rio de Janeiro passou . Mas a 
gente não aprende.

Bolsonaro Prefeito
Já se discute, praticamente, como 

realidade a pré-candidatura de Flávio 
Bolsonaro a prefeito do Rio em 2024

Bolsonaro Prefeito II
Com o número que o pai fez para 

presidente aqui no Rio, ele surge como 
favorito. A questão é, será que o pre-
sidente Lula deixaria fácil uma vitó-
ria do filho de seu maior adversário?

Bolsonaro Prefeito III
Quem se daria bem e mal nessa 

jogada é Eduardo Paes. Teria que dis-

Emusa nomeia políticos que não foram eleitos
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putar contra um nome muito forte. 
Por outro lado, seria certeza de muito 
recurso federal para a cidade do 
Rio, e praticamente sem oposição 
da esquerda pelos próximos anos 
na Câmara Federal.

Bolsonaro Prefeito IV
Já se discutem até prováveis 

vices de Flávio, entre os favoritos, 
no momento, Rodrigo Amorim e 
General Pazuelo. Por fora, o sena-
dor Carlos Portinho.

Aplaudidos
Na posse do novo secretariado 

de Claudio Castro os mais aplaudi-
dos foram Helo Aguiar, Secretaria 
da Mulher, e Igor Marques, Secre-
taria de Comunicação.

Aplaudido II
Mas nada superou os aplausos 

quando Claudio Castro agradeceu ao 
apoio do ex-presidente Jair Bolsonaro.

Descansar para quê?
Renan Ferreirinha esquece da velha 

máxima que servidor público não faz 
ganhar eleição…, mas faz perder. No 
meio das férias de verão, ele está obri-
gando professores da rede municipal a 
trabalharem por uma semana. Já não 

No comando da Atenção Primária, Nésio Fernandes, em entrevista 
ao g1, saiu em defesa do aborto legal no SUS e disse que revogará 

documentos com posições ‘retrógradas’ e ‘ultrapassadas’

Com folha de pagamento 
oculta, a Emusa (Empresa 

Municipal de Moradia, Urbani-
zação e Saneamento de Nite-
rói) vem nomeando nos últi-
mos anos políticos que saíram 
derrotados das eleições. Dona 
de um orçamento de mais de 
R$ 400 milhões, a empresa res-
ponsável pelas obras da cidade 
de Niterói não publica a folha 
de pagamento dos funcionários 
desde 2019, infringindo o prin-
cípio constitucional da Publi-
cidade e da Lei da Transparên-
cia e de Acesso à Informação.
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O 
programa Supe-
raRJ, criado du-
rante a pande-
mia da Covid-19 

pelo Governo do Rio de Ja-
neiro para garantir renda a 
moradores do estado que per-
deram o emprego, foi prorro-
gado até dezembro deste ano. 
Trabalhadores que eram con-
tratados com carteira assina-
da e recebiam salário de até 
R$ 1.500, e ficaram desem-
pregados no período, podem 
estar aptos a receber o bene-
fício. A ampliação do prazo 
de vigência foi sancionada 
no útimo dia 30 pelo gover-
nador Cláudio Castro. 

A iniciativa garante 
renda mínima de R$ 280 por 
mês por família, com a pos-
sibilidade de ampliação em 
R$ 50 por filho com exten-
são para até duas crianças. 
Neste valor está incluído o 

auxílio-gás no valor de R$ 
80. Com isso, o benefício 
pode chegar a R$ 380 men-
sais, pagos por meio de um 
cartão de débito. 

- Estamos olhando para 
todos, em especial para quem 
mais precisa. Ao mesmo 
tempo, trabalhamos tam-
bém para criar cada vez mais 
oportunidades de emprego 
e geração de renda, dando 
oportunidade para que o 
cidadão fluminense con-
siga reconstruir o que per-
deu durante a pandemia - 
explica o governador Cláu-
dio Castro.

O SuperaRJ já atendeu 
cerca de 477 mil famílias 
em situação de vulnerabili-
dade, injetando 557 milhões 
na economia de todos os 92 
municípios do estado. Uma 
média mensal de 25 milhões 
em investimento.

SÃO ELEGÍVEIS  
PARA O SUPERARJ:

>> O responsável familiar que 
comprove renda familiar mensal 
per capta igual ou inferior a 
R$ 210 e esteja inscrito no 
CadÚnico nas faixas de pobreza 
ou extrema pobreza.
>> Os trabalhadores que tenham 
perdido vínculo formal de 
trabalho durante a pandemia 
com o valor do salário mensal 
inferior a R$ 1.501, começando a 
contar de 13 de março de 2020 e 
que estejam sem qualquer outra 
fonte de renda. 
>> Profissionais autônomos 
que cumpram um dos requisitos 
anteriores.

>> Os cidadãos que quiserem 
tirar dúvidas ou saber mais sobre 
o programa podem acessar o site 
www.superarj.rj.gov.br/ ou ligar 
para o número 08000717474.
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Moradores do estado que perderam o emprego durante a 
pandemia, e recebiam até R$ 1.500 de salário com carteira 
assinada, podem estar aptos a receber o benefício
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Saiba como ter acesso ao Programa SuperaRJ, do 
Governo do Rio, prorrogado até dezembro de 2023

A Prefeitura do Rio suspen-
deu por tempo indeterminado 
a vacinação da Covid por falta 
de doses — a exceção é para 
crianças. 

“A Secretaria Municipal de 
Saúde possui poucas doses 
para crianças de 5 a 11 anos 
e, por esse motivo, somente 
elas continuarão a ser vaci-
nadas enquanto durarem os 
estoques”, disse a pasta, em 
uma nota.

A secretaria destaca a 
importância de manter a imu-
nização em dia e conferir o car-
tão de vacinação.

“É fundamental que pais e 
responsáveis levem as crian-
ças desta faixa que ainda não 
se vacinaram ou estão com 
segunda dose atrasada aos pos-
tos de saúde para colocar em 
dia a vacinação antes do tér-
mino do estoque”, destacou.

Segundo o secretário muni-
cipal de Saúde, Daniel Soranz, 
“o estoque está quase zerado”.

“A gente não recebeu 
vacina pediátrica ainda. Na 

verdade, ainda não recebemos 
nenhuma vacina para Covid-
19. Por isso, a vacinação está 
suspensa”, disse Soranz ao 
Jornal O Globo.

“Esta semana o Ministério 
da Saúde assinou um contrato 
de 30 milhões de doses, ainda 
sem data prevista para chegar 
no Rio”, afirmou o secretário.

Em nota o Ministério da 
Saúde informou que assinou 
contrato com a Pfizer para a 
compra de mais 50 milhões 
de doses.

“O Ministério da Saúde 
assinou um acordo com a 
farmacêutica Pfizer para a 
compra de mais 50 milhões 
de doses da vacina Covid-19. 
Com a aquisição, que com-
plementa o contrato vigente, 
o número total de doses che-
gará a 150 milhões. Ao longo 
do último ano, 81 milhões de 
doses foram entregues ao Bra-
sil pelo laboratório, e as 69 
milhões de doses remanes-
centes do acordo serão entre-
gues até o segundo trimestre 

de 2023.
O acordo prevê a entrega 

de vacinas bivalentes para 
pessoas acima de 12 anos e 
monovalentes para crianças 
de 6 meses a 11 anos. O con-
trato vigente também inclui 
a entrega de potenciais vaci-
nas adaptadas à novas varian-
tes que venham a ser aprova-
das pela Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa).

Para a faixa etária de 
6 meses a 4 anos de idade 
estão previstas duas entregas 
em 2023: a primeira, com 16 
milhões de doses, no primeiro 
trimestre e a segunda, com 6,68 
milhões de doses, no segundo 
trimestre. Para o público de 5 
a 11 anos de idade também 
estão previstas duas entregas: 
a primeira, com 11 milhões de 
doses, até o primeiro trimestre 
e a segunda, com 6,57 milhões, 
no segundo trimestre. Já para 
o público adulto, está prevista 
uma entrega de 9,7 milhões 
de doses da vacina bivalente 
BA.4/BA.5 até junho.”

O prefeito Eduardo Paes 
(PSD) anunciou ontem que 
vai proibir o Uber Moto no 
Rio de Janeiro. A plataforma 
tinha lançado a nova moda-
lidade na cidade e na capital 
paulista nesta manhã.

“Óbvio [que vou proibir]. 
Querem é tirar dinheiro agora 
dos mototaxistas”, disse Paes.

O prefeito disse ainda que, 
se a plataforma insistir, vai à 
Justiça.

A Prefeitura de São Paulo 
também se manifestou con-
tra a modalidade e notificou 
a Uber pela suspensão des-
sas viagens.

Em nota, a plataforma 
informou que “já oferece via-
gens de Moto desde novem-
bro de 2020 no Brasil e, no 
Rio de Janeiro, a modalidade 
já está presente na Região 
Metropolitana desde o final 
de 2021”.

O Corpo de Bombeiros 
realizou quase 400 resgates de 
pessoas que se afogaram nas 
praias do Rio nos primeiros 
quatro dias do ano. Ao todo, 
foram 398 resgates. Nessa 
terça-feira (3), uma adoles-
cente que estava conhecendo 
a praia pela primeira vez se 
afogou na Praia da Barra da 
Tijuca e não resistiu.

Os bombeiros alertam 
que no período de férias 
de verão as praias costu-
mam ficar lotadas e, por 
isso, os afogamentos tam-
bém aumentam. Muitos pais 
levam as crianças para o mar. 
De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, é preciso estar 

alerta, principalmente no 
período da noite.

O irmão de Pamela Vito-
ria, menina de 11 anos que 
morreu afogada, explica que 
ela estava em uma parte rasa 

e foi surpreendida por uma 
onda forte.

O major dos bombeiros, 
Fábio Contreiras, explica o 
que acontece nas áreas com 
pedras que parecem rasas mas 

têm correnteza.
“Os nossos guarda-vidas 

chegam bem cedo nas praias. 
Eles avaliam cada ponto da 
areia e colocam a bandeira 
vermelha onde tem as famo-

sas valas. São correntes de 
retorno. A indicação é que 
entre somente nas áreas com 
bandeiras verdes e, em último 
caso, nas bandeiras amare-
las. Pedras, costões e miran-
tes são locais com valas fixas. 
São correntes de retorno que 
estão ali o tempo inteiro. Tem 
uma chance de afogamento 
maior”, explica ele.

Caso você esteja se afo-
gando, a indicação é nadar 
para os lados.

“A gente sempre reco-
menda que a pessoa tente flu-
tuar e acenar para a faixa de 
areia, para o guarda-vidas per-
ceber o afogamento. Se a pes-
soa tiver condições de nadar, a 

gente indica que ela nade sem-
pre para os lados, nunca para 
a frente. As pessoas tentam 
nadar de volta para a areia 
mas não dá certo por causa 
da corrente de retorno. Nade 
para os lados de forma para-
lela à praia para sair da vala”, 
ressalta o major.

“A gente orienta as pes-
soas nas pedras, pede para 
sair do mar, isso ajuda a evi-
tar. Se você ver alguém se afo-
gar, não tente socorrer por 
conta própria. Você pode ser 
uma nova vítima. Se estiver 
na areia, acione o guarda-
-vidas ou ligue para o 193 
que chegamos até de heli-
cóptero”, completa.

Por falta de doses, Prefeitura do Rio 
suspende vacinação da Covid

Segundo o secretário municipal de Saúde, Daniel Soranz, ‘o estoque está 
quase zerado’. Ministério da Saúde informou que assinou contrato com 

a Pfizer para a compra de mais 50 milhões de doses

Paes diz que vai proibir 
Uber Moto no Rio: ‘Querem 
tirar dinheiro agora dos 

mototaxistas’

Plataforma anunciou início das viagens sobre duas rodas na cidade

Corpo de Bombeiros realiza quase 400 resgates de afogamentos apenas nos primeiros quatro dias do ano

Uma menina de 11 anos 
se afogou na Praia da 

Barra e não resistiu
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A Prefeitura de Duque 

de Caxias vai prestar uma 
homenagem a Edson Aran-
tes do Nascimento, o Pelé, 
considerado o maior atleta 
do Século 20. Uma grande 
praça, com cerca de 13 mil 
m2, está em construção na 
Vila Maria Helena, no 2° 

distrito do município, será a 
maior da região e irá ganhar 
o nome do atleta. A Praça 
Edson Arantes do Nasci-
mento – Rei Pelé deverá ser 
entregue no final de janeiro 
próximo e tem o objetivo de, 
além de reverenciar o espor-
tista, garantir que a popula-

ção local tenha acesso a mais 
um equipamento público de 
qualidade e adequado à prá-
tica esportiva.

Como não podia deixar de 
ser, para homenagear o maior 
jogador de futebol de todos 
os tempos, a praça terá um 
campo de futebol, além de 

quadra poliesportiva e outra 
voltada especificamente para 
a prática de futevôlei de praia. 
Também terá jardim, pista 
para caminhada, playground 
infantil e academia. 

A nova praça será um 
marco para o 2° distrito e para 
toda Duque de Caxias, um 

local voltado para a prática 
de diversos esportes. Com a 
construção, o maior atleta de 
todos os tempos irá ganhar 
uma homenagem à altura, 
além de continuar incenti-
vando a prática esportiva e a 
busca por melhor qualidade 
de vida para todos.

�m 28 de dezembro de 
2017, a Prefeitura de 
Duque de Caxias entre-
gava à população o Hos-

pital do Olho Julio Cândido de 
Brito, a primeira unidade muni-
cipal especializada em oftalmo-
logia gratuita da Baixada Flu-
minense.

Para celebrar os cinco anos 
de funcionamento do Hospital 
do Olho, a Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Duque de 
Caxias promoveu, na quarta-
-feira (28), um mutirão com 
a realização de 365 cirurgias 
de catarata. A ação contem-
plou pacientes atendidos na 
unidade e que aguardam pelo 
procedimento.

Desde sua fundação, o Hos-
pital do Olho vem beneficiando 

moradores de todas as ida-
des, vindos de várias regiões 
do Estado do Rio de Janeiro. 
A Unidade de Saúde especia-
lizada em oftalmologia virou 
uma grande referência na área 
e impressiona pelo alto rendi-
mento. Ao todo, desde dezem-
bro de 2017, o hospital realizou 
mais de 4,6 milhões de atendi-
mentos, mais de 3,7 milhões de 
exames, mais de 80 mil cirur-
gias de catarata, mais de 600 
transplantes de córnea e mais 
de 790 cirurgias de estrabismo.

O Hospital do Olho Julio 
Cândido de Brito funciona 
de segunda a domingo e não 
atende emergências. O ende-
reço é Praça do Laureano, 
1.135, bairro Dr. Laureano, 
Duque de Caxias-RJ.
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A nova praça será 
um marco para o 2° 
distrito e para toda 
Duque de Caxias

@clovismonteiroofi cial
por��CLÓVIS MONTEIROa voz do rio p

 @clovismonteirotupi Clovis Monteiro
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Mutirão realizou de 365 cirurgias de catarata

Matheus Pina

Divulgação
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Uma pesquisa, coor-
denada pela Alfa 

Inteligência, resolveu 
mapear a expectativa 
das pessoas com rela-
ção ao futuro do Brasil. 
De acordo com o levan-

tamento, 56% dos entre-
vistados estão otimis-
tas quanto ao futuro do 
Brasil. Na contramão, 
apenas 26% das pessoas 
se mostraram pessimis-
tas, 16% nem otimista, 

nem pessimista e 2% 
não souberam respon-
der. Ainda segundo o 
estudo, o Nordeste apre-
senta o maior percen-
tual de otimistas, com 
63% da população//

OTIMISTAS

EQUILIBRIO
Com o tema “A vida pede equilíbrio!”, a 10ª edição do movimento brasileiro Janeiro 

Branco criado pelo psicólogo mineiro Leonardo Abrahão, promove diversas ações no 
Brasil e no exterior em prol da valorização da Saúde Mental. Quem quiser saber mais 
sobre o Janeiro Branco ou aderir ao movimento, pode acessar o site oficial da Campanha 
(www.janeirobranco.com.br).

DOAÇÃO
Amanhã, das 13 às 19 horas, a minha colega Karla de Lucas estará de volta com a ONG Bichi-

nho Feliz, no Shopping Via Brasil, em Irajá, com mais uma campanha de adoção de cães e gatos. 
São cãezinhos e gatinhos resgatados de maus tratos e abandono, que foram cuidados e reabilita-
dos pela ONG Bichinho Feliz e agora aguardam uma família para adotá-los. A adoção é um ato 
de amor e é gratuita.Tem que levar identidade, CPF e comprovante de residência.Quem não puder 
adotar, pode fazer doações de ração, medicamentos, caminhas, coleiras, shampoos, sabonetes. 
Informações pelo Whatsapp 9 9621-5551 ou ongbichinhofeliz@gmail.com
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O avanço na construção 
do Plano Diretor de Esgoto 
da Águas do Rio foi tema da 
reunião realizada entre inte-
grantes da concessionária e 
da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Defesa dos 
Animais de Queimados. O 
projeto é o principal instru-
mento da política urbana e 
norteia a criação do sistema 
de esgoto na cidade, visando 
garantir a melhoria da quali-
dade de vida da população.

Após uma série de estu-
dos, a empresa mapeou áreas 
para a construção das seis 
principais estações elevató-
rias de esgoto (EEEs), res-
ponsáveis pelo bombeamento 
dos resíduos, e uma estação 
de tratamento de esgoto 
(ETE), que vão auxiliar no 
desafio de universalizar o ser-
viço no município, dentro do 
prazo de cinco anos.

Com capacidade para tra-
tar 550 litros de esgoto por 
segundo, a ETE será insta-
lada no Distrito Industrial 
de Queimados oferecendo 
cobertura também para a 
cidade de Japeri. Já as seis 

principais EEEs serão ins-
taladas nos bairros Pernam-
buco, Fluminense, Jardim 
São Vicente de Paula, Pená-
polis, Vila Tarumã e Vila 
Central e terão capacidade 
de atender toda a cidade de 
Queimados.

“Temos um grande desafio 
pela frente, que é o de univer-
salizar o tratamento de esgoto 
em Queimados. Essa parceria 
com a Prefeitura é fundamen-
tal para que consigamos levar 
mais dignidade para a popu-
lação”, disse o diretor execu-
tivo Felipe Esteves, que atua 
em cinco municípios da Bai-
xada Fluminense.

O Plano Diretor de 
Esgoto, que está sendo ela-
borado pela concessionária, 
será apresentado para a agên-
cia reguladora até maio de 
2023. Ações, soluções, estra-
tégias e investimentos para 
alcançar as metas estabele-
cidas em busca da melhora 
do sistema de abastecimento 
e esgotamento da região são 
alguns dos pontos abordados 
no estudo.

Dentre os objetivos do 
Plano estão a redução da 
poluição hídrica decorrente 
do lançamento de esgoto não 
tratado em galerias pluviais, 
córregos e rios, além da con-
tribuição para a recuperação 
ambiental do Rio Guandu, 
principal manancial de abas-
tecimento da Região Metro-
politana do Rio de Janeiro. 
Na área de atuação da Águas 
do Rio estão três municípios 
que influenciam na Bacia do 
Guandu: Queimados, Japeri 
e uma parte de Nova Iguaçu.
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Até dezembro de 2022, a 
Águas do Rio realizou cerca 
de 13 km de obras na cidade 
e mais de 159 mil moradores 
foram beneficiados com água de 
qualidade nas torneiras de casa. 
Além disso, a empresa inaugu-
rou a ETE, no bairro São Jorge, 
que está pronta para operar em 
sua capacidade total, tratando 
7,4 litros de esgoto por segundo 
e beneficiando mais de quatro 
mil pessoas.

�ara enfrentar a mor-
talidade materna e 
infantil, o Ministério 
da Saúde, em parce-

ria com a Opas/OMS, criou 
a Estratégia Zero Morte 
Materna por Hemorragia 
(0MMxH). Por meio dela, o 
ministério está capacitando 
profissionais de todo o país.

Na última quinta-feira 
(22), o Hospital Municipa-
lizado Adão Pereira Nunes 
(HMAPN), administrado 
pela Prefeitura de Duque de 
Caxias, recebeu do Ministé-
rio da Saúde a certificação 
pela implementação da Estra-
tégia Zero Morte Materna 
por Hemorragia (0MMxH), 
contribuindo para a redução 
desse tipo de mortalidade no 
Brasil. A Unidade de Saúde 
Municipal passa a ser a pri-
meira no país a receber essa 
certificação.

A iniciativa de implemen-
tação da Estratégia 0MMxH 
no HMAPN teve início em 
abril de 2021, a partir de ofi-
cinas de capacitação de profis-
sionais que atuam na mater-
nidade da unidade. O hospi-
tal foi escolhido por ser uni-
dade de referência no Estado, 
recebendo pacientes de todas 
as complexidades. Segundo 
dados do DataSUS, a hemor-
ragia pós-parto é, hoje, a prin-
cipal causa de morte materna 
no mundo. No Brasil, cresceu 
25% em 10 anos (2010-2020).

A cerimônia de certifica-
ção foi realizada no auditó-
rio do HMAPN, com a pre-
sença do prefeito de Duque de 
Caxias, Wilson Reis; do secre-
tário Nacional de Atenção Pri-

mária à Saúde do Ministé-
rio da Saúde, Dr. Raphael 
Camara Medeiros Parente; 
da diretora do Departamento 
de Saúde Materno Infantil 
do MS, Dra. Lana de Lour-
des Aguiar Lima; da coorde-
nadora da Área Técnica de 
Saúde das Mulheres da SES, 
Dra. Leila Adesse; do secre-
tário Municipal de Saúde de 
Duque de Caxias, Dr. Daniel 
Puertas; do diretor geral do 
HMAPN, Dr. Luca Freire; da 
coordenadora da Maternidade 
do HMAPN, Dra. Adriana 
Colombo; além de profissio-
nais de saúde e colaborado-
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res do hospital, que participa-
ram ativamente da implemen-
tação da Estratégia 0MMxH.

Um dos momentos mais 
emocionantes da cerimônia foi 
protagonizado pela paciente 
Ester Santos Carvalho, que 
esteve entre a vida e a morte 
por hemorragia pós-parto, 
sendo socorrida pela equipe da 
Maternidade do Hospital Adão 
Pereira Nunes. Ester falou dos 
momentos difíceis pelos quais 
passou, após o nascimento da 
sua filha, e do atendimento e 
acolhida que recebeu de toda 
a equipe médica da unidade.

“Estou muito emocionada, 

mas também muito feliz pela 
oportunidade de compartilhar 
um pouco da minha história e 
da minha gratidão. Nunca vou 
esquecer de como cheguei aqui 
no Hospital, banhada em san-
gue, e de como Deus me colo-
cou nas mãos dos melhores pro-
fissionais de saúde, verdadeiros 
‘anjos’, capacitados para lidar 
com aquela situação. Graças 
a dedicação e acolhimento de 
vocês, eu posso criar a minha 
bebê. Obrigada, vocês salva-
ram a minha vida!”, declarou, 
emocionada, a jovem mamãe 
Ester Santos.

Em sua fala, o secretário 

Municipal de Saúde de Duque 
de Caxias, Dr. Daniel Puertas, 
agradeceu a parceria do Minis-
tério da Saúde e da Secreta-
ria Estadual de Saúde, ressal-
tando que nada disso seria pos-
sível sem a dedicação e esforço 
de toda a equipe do HMAPN.

“Quero parabenizar a toda 
equipe do Adão Pereira Nunes, 
em especial a equipe da obs-
tetrícia, que faz com que a 
nossa maternidade continue 
sendo referência em partos de 
alto risco. Essa certificação do 
Ministério da Saúde e da OPAS 
(Organização Pan-Americana 
da Saúde) vem coroar todo o 

esforço e dedicação dos nos-
sos profissionais para zerar os 
casos de morte materna por 
hemorragia na unidade”, res-
saltou Dr. Daniel Puertas.

Ao final do evento, o secre-
tário Nacional do Ministério da 
Saúde, Dr. Raphael Camara, fez 
a entrega simbólica da 7ª edi-
ção da caderneta da gestante. 
A caderneta é um documento 
técnico elaborado para o acom-
panhamento pré-natal de todas 
as gestantes do Sistema Único 
de Saúde, disponível na Aten-
ção Primária à Saúde (APS) e 
Atenção Ambulatorial Espe-
cializada (AAE).
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O 
ex-governador Sér-
gio Cabral entrou 
mais uma vez na 
mira do Ministé-

rio Público do Rio. Desta vez, 
ele é acusado de improbidade 
administrativa relacionada à 
concessão de benefício fiscal 
para a empresa Álcool Quími-
ca Canabrava S.A. A denúncia 
foi ajuizada em dezembro do 
ano passado por meio do Gru-
po de Atuação Especializada no 
Combate à Sonegação Fiscal 
a aos ilícitos tributários (GA-
ESF/MPRJ). Apesar de o polí-
tico ainda não ter sido notifica-
do, a defesa tem conhecimento 
da ação e confirmou a informa-
ção à reportagem. O processo 
ainda não consta no sistema 
do Tribunal de Justiça do Rio.

A ação contra a empresa 
Álcool Química Canabrava 
S.A, que tramita na 2ª Vara 
da Fazenda Pública do TJRJ, 
foi distribuída em 2021 e 
desde então o ex-governador 
não constava entre os réus. 
Em nota, a defesa alega que a 
decisão do benefício fiscal é de 
competência das secretarias de 
Fazenda e Agricultura, e não 
do chefe do executivo. 

“Trata-se de mais uma 

absurda denúncia formulada 
contra ele. Basta um mínimo 
de conhecimento quanto ao 
funcionamento da Adminis-
tração Pública para se con-
cluir que os benefícios fiscais 
mencionados não dependiam 
de decisão do chefe do Execu-
tivo estadual, e sim das secre-
tarias da Fazenda e da Agricul-

tura”, assina a advogada Patrí-
cia Proetti.

Durante a gestão Cabral 
(2007-2014) a Secretaria 
da Fazenda foi ocupada por 
Joaquim Levy (2007-2010) e 
Renato Vilela (2010-2014); e 
a Secretaria de Agricultura, 
por Christino Aureo (2007-
2010) e seu subsecretário 

Alberto Mofati.
De acordo com o MPRJ, 

“a presente ação civil, movida 
após a reunião de robusto 
acervo probatório da conces-
são ilegal de benefícios fiscais à 
empresa Álcool Química Cana-
brava S.A, pleiteia a reparação 
integral de R$ 271 milhões de 
reais”, disse em nota.

SEIS ANOS  
DE PRISÃO

Sérgio Cabral foi solto no 
dia 19 de dezembro de 2022, 
após seis anos de prisão. O ex-
-governador do Rio deixou a 
Unidade Prisional da Polícia 
Militar, em Niterói, na Região 
Metropolitana, após uma 
decisão da Segunda Turma 
do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) ter lhe concedido 
habeas corpus. Cabral cumpre 
prisão domiciliar em um apar-
tamento da família em Copa-
cabana, Zona Sul do Rio.

O ex-governador deve 
cumprir medidas cautelares, 
como usar tornozeleira eletrô-
nica, comparecer a todos os 
atos do processo e não man-
ter comunicação com pes-
soas envolvidas no processo. 
A decisão que permitiu que 
Sérgio Cabral cumpra prisão 
domiciliar foi proferida no dia 
16 de dezembro com o voto 
do ministro Gilmar Mendes. 
Também foram favoráveis ao 
habeas corpus os ministros 
André Mendonça e Ricardo 
Lewandowski. Já os ministros 
Edson Fachin, relator do pro-
cesso, e Kassio Nunes Mar-
ques, votaram contra.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 6 DE JANEIRO DE 2023
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A Polícia Federal prendeu, 
na manhã de ontem, um homem 
de 29 anos e uma mulher de 
31, suspeitos de terem come-
tido abusos sexuais contra os 
próprios filhos, um menino de 
6 anos e uma bebê 1 ano e 3 
meses, na cidade de Paraty, 
na Costa Verde. Batizada de 
“Nom matri”, que significa “não 
é mãe” em latim, a operação 
cumpriu dois mandados de pri-
são e outros dois de busca e 
apreensão contra o casal, defe-
ridos pela Justiça Federal. 

De acordo com a PF, as inves-
tigações tiveram início a par-
tir de informações repassadas 
pela Agência da União Euro-
peia para a Cooperação Policial 
(Europol) ao Serviço de Repres-
são a Crimes de Ódio e Porno-
grafia Infantil (Sercopi) da Polí-
cia Federal. Os agentes apura-
ram vídeos divulgados no exte-
rior de abusos sexuais cometi-
dos contra crianças que seriam 
brasileiras. Nas imagens, a PF 

conseguiu identificar a mãe e 
as vítimas, todas moradoras de 
Paraty, onde os crimes ocorriam. 

A Delegacia da PF em Angra 
dos Reis prendeu a mulher e um 
homem, por suspeitas de abu-
sarem sexualmente das crian-
ças e divulgarem as cenas na 
internet. Os agentes também 
apreenderam quatro celula-
res, câmera filmadora e equi-
pamento de filmagem. 

“O casal utilizava a internet 
para divulgar cenas de abuso 
sexual que eles próprios grava-
vam dos seus filhos (...) Con-
forme apurado, o casal enviava 
para a internet e também para 
pessoas específicas esse con-
teúdo, em troca de remunera-
ção”, disse o delegado. Os pais 
das crianças responderão por 
estupro de vulnerável, compar-
tilhamento e armazenamento 
de pornografia infantil. Caso 
sejam condenados, eles podem 
cumprir pena máxima de 25 
anos de prisão.

Sérgio Cabral é alvo de mais uma 
denúncia do Ministério Público 
por improbidade administrativa

Ação contra 
a empresa 
Álcool Química 
Canabrava S.A, 
que tramita na 2ª 
Vara da Fazenda 
Pública do TJRJ, 
foi distribuída 
em 2021 e 
desde então o 
ex-governador 
não constava 
entre os réus

PMS FICAM 
FERIDOS E 
SUSPEITO 
MORRE 
DURANTE 
OPERAÇÃO EM 
SÃO GONÇALO

Uma operação da Polícia 
Militar em São Gonçalo, 
na Região Metropolitana 
do Rio, terminou com 
dois agentes feridos e 
um suspeito morto, na 
última quarta-feira (4). As 
equipes trocaram tiros 
com criminosos, quando 
deixavam a comunidade 
do Zumbi, no bairro do 
Covanca, após a ação. 
O 7º BPM (São Gonçalo) 
também atuou na favela 
da Coreia e no Morro do 
Castro, onde um homem 
foi baleado. 
De acordo com a PM, 
os policiais saíam da 
comunidade do Zumbi, 
quando um grupo de 
criminosos atirou contra 
as esquipes. No confronto, 
dois militares foram 
baleados e socorridos 
para o Hospital Estadual 
Alberto Torres (HEAT), 
no Colubandê. O estado 
de saúde dos agentes 
é estável, segundo a 
corporação. Além deles, 
um suspeito foi atingido 
e não resistiu aos 
ferimentos. Com ele, foi 
apreendido um fuzil. 

TRÊS HOMENS 
SÃO PRESOS 
POR INVADIR 
CASA NO 
GRAJAÚ
Três homens foram 
presos, em flagrante, 
pela Polícia Militar, na 
madrugada de ontem, 
suspeitos de invadir 
uma casa no Grajaú, 
Zona Norte do Rio. As 
identidades deles não 
foram divulgadas. De 
acordo com a PM, agentes 
do 6° BPM (Tijuca) 
foram acionados para 
verificar uma denúncia de 
invasão e foram até uma 
residência, na Rua Araxá. 
Ao chegarem ao local, 
os policiais perceberam 
que o portão do imóvel 
havia sido arrombado 
e vasculharam a casa. 
Durante a ação, a equipe 
encontrou o trio, que 
carregava quatro bolsas 
cheias de objetos da 
residência. Com os 
suspeitos, a equipe 
apreendeu um revólver 
falso. A ocorrência  
foi registrada na  
19ª DP (Tijuca).

A juíza Danielle Lima 
Pires Barbosa manteve a 
prisão do motorista de ôni-
bus Valdir das Mercês Junior 
acusado de atropelar e matar 
o bombeiro Gilson Castro 
Silva em Copacabana no 
último domingo (1º).

De acordo com o Tribu-
nal de Justiça do Rio, a audi-
ência de custódia foi reali-
zada para apreciação da lega-
lidade na hipótese de prisão 
cautelar bem como a aferi-
ção de eventual ocorrência 
de tratamento desumano e 
degradante do preso, o que, 
segundo a magistrada, não 
aconteceu.

A defesa de Valdir entrou 
com um pedido de relaxa-
mento da prisão e a conces-
são de liberdade provisória. 
Os pedidos foram negados 
pela juíza Danielle Barbosa 
que justificou dizendo que o 
mandado de prisão contra o 
motorista de ônibus ainda 
é válido e a decisão sobre 
sua liberdade deve ser reali-
zada por juízo natural ou um 
órgão recursal competente.

Valdir foi preso na última 
segunda-feira (2) e res-
ponde pelo crime de homi-
cídio doloso, ou seja, quando 
há a intenção de matar. Ele 
chegou a mentir em depoi-

mento a policiais da 12ª 
DP (Copacabana) dizendo 
que a vítima tinha saído da 
frente do veículo antes dele 
seguir viagem, o que imagens 
gravadas por testemunhas 
dizem ao contrário.

Um vídeo mostra Gilson 
parado em frente a um ôni-
bus da linha Troncal 01, que 
faz o trajeto Praça General 
Osório x Central. O coletivo 
estava parado em um ponto 
de ônibus e Gilson impedia 
que ele seguisse viagem. Na 
sequência, o motorista avan-
çou com o transporte, atro-
pelando e matando o bom-
beiro.

Casal é suspeito de divulgar cenas dos estupros na 
internet. Investigações contaram com apoio da Agência 

da União Europeia para a Cooperação Policial

Polícia Federal prende pais por  
abuso sexual contra filhos em Paraty

Justiça mantém prisão de motorista 
de ônibus que atropelou e matou 

bombeiro em Copacabana

Valdir Júnior está preso desde a última segunda-feira
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O catador Dierson Gomes 
da Silva, de 50 anos, mora-
dor da Cidade de Deus, na 
Zona Oeste do Rio, foi morto 
durante operação da Polí-
cia Militar na manhã desta 
quinta-feira. Segundo a corpo-
ração, os agentes acharam que 
o homem portava um fuzil. De 
acordo com relatos de mora-
dores, o catador de reciclá-
veis estava com um pedaço 
de madeira. Em nota, a Secre-
taria de Polícia Militar admi-
tiu que o homem “foi morto 
por conduzindo o que apa-
rentava ser um fuzil, pendu-
rado em uma bandoleira”. O 
comunicado diz ainda que “o 
comando da Corporação já 
instaurou um procedimento 
apuratório para averiguar as 
circunstâncias que vitima-
ram fatalmente um homem 
na comunidade”.

A família de Dierson, que 
trabalhava com reciclagem, 
não tem dúvidas de que ele foi 
morto pela PM ao ser confun-

dido com um bandido, durante 
operação feita nesta quinta-
-feira. Segundo Denise da 
Silva Ribeiro, de 49, irmã do 
catador, moradores da locali-
dade conhecida como Panta-
nal, onde o fato ocorreu, rela-
taram ter ouvido uma rajada 
de tiros. Pelo menos dois tiros 
teriam atingido a vítima. De 

acordo com parentes, o corpo 
de Dierson apresentava feri-
mentos no pescoço e na canela.

Pai de dois filhos, Dierson 
era viúvo e sofria de depressão. 
Muito conhecido na comuni-
dade, ele também costumava 
acumular coisas que não eram 
aproveitadas na reciclagem. 
A madeira que Dierson car-

regava quando foi morto era 
usada por ele, segundo fami-
liares, como um cabo para ser 
acoplado na enxada durante 
serviços de capina.

Dierson foi morto ao sair 
da casa onde morava sozinho. 
Ele deixa dois filhos maiores, 
um deles de 32 anos.

À tarde moradores inicia-
ram um protesto na Cidade 
de Deus por causa da morte 
de Dierson. O policiamento 
foi reforçado no entorno da 
Cidade de Deus. Desde o início 
da manhã de quinta, agentes 
do 18º BPM (Jacarepaguá), do 
Batalhão de Operações Poli-
ciais Especiais (Bope) e do 
Batalhão de Ações com Cães 
(BAC) realizam uma opera-
ção na comunidade. Barri-
cadas foram retiradas com o 
auxílio de tratores. O objetivo 
da ação, de acordo com a PM, 
é prender criminosos que tam-
bém roubam na região, apre-
ender armas de fogo e recupe-
rar veículos roubados.

POLÍCIARIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 6 DEJANEIRODE 2023
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PM admite que matou morador da Cidade 
de Deus por estar com objeto ‘que 

aparentava ser um fuzil’

Catador de 
recicláveis estava 
com um pedaço de 
madeira

D
aniela Carneiro, 
a Daniela do Wa-
guinho, que to-
mou posse nesta 

segunda-feira como ministra 
do Turismo do governo Lula, 
já fez campanha lado a lado 
com um miliciano condenado 
a 22 anos por homicídio. En-
quanto o Rio de Janeiro espe-
rava que Pedro Paulo fosse as-
sumir a pasta, com todas suas 
credenciais, Janja pegou no pé 
do deputado federal por con-
ta de um processo de agressão 
que foi arquivado, e acabou en-
tregando de bandeja o ministé-
rio para Daniela, com um cur-
rículo mais que suspeito. Em 
2018, Juracy Alves Prudên-
cio, o Jura, aparece em fotos 
entregando santinhos ao lado 
de Daniela numa passeata na 
Baixada Fluminense. Na épo-
ca, Jura estava preso em regi-
me semiaberto, conseguiu au-
torização da Justiça para sair 
da cadeia para trabalhar e ga-
nhou o cargo de Diretor do 

Departamento de Ordem Ur-
bana na Prefeitura de Belford 
Roxo, comandada pelo marido 
de Daniela, Wagner dos San-
tos Carneiro, o Waguinho. Na 
época, Daniela conseguiu ser 
eleita deputada federal. 

A ministra, o marido e o 

miliciano também posaram 
juntos para fotos feitas em 
outros momentos, como uma 
festa infantil. Segundo as sen-
tenças que condenaram o ex-
-sargento da PM entre 2010 
e 2014, Prudêncio era chefe 
do Bonde do Jura, uma milí-

cia acusada de uma série de 
homicídios na Baixada Flu-
minense. Ele está preso desde 
2009, quando foi o principal 
alvo da Operação Descar-
rilamento, da Delegacia de 
Repressão às Ações Crimino-
sas Organizadas (Draco), que 

levou para trás das grades nove 
PMs acusados de integrar a 
milícia que ele chefiava.

GRUPO POLÍTICO 
DE MINISTRA DO 
TURISMO MANTINHA 
TROPA CLANDESTINA 
DE PMS 

O grupo político da minis-
tra do Turismo, Daniela Car-
neiro, a Daniela do Wagui-
nho, mantinha policiais mili-
tares atuando clandestina-
mente na Prefeitura de Bel-
ford Roxo, na Baixada Flumi-
nense, segundo informa uma 
investigação interna da pró-
pria Polícia Militar. O pre-
feito é Wagner Carneiro, o 
Waguinho, marido da minis-
tra. A investigação da PM, 
publicada no boletim interno 
da corporação de 21 de julho 
do ano passado, identificou 
nove agentes — sete sargen-
tos e dois cabos — que tra-
balhavam em vários órgãos 
do município de forma ilegal, 

sem serem cedidos oficial-
mente pelo comando da PM.

IRMÃ DE MINISTRA 
DO TURISMO GANHOU 
UM COROLLA 
EM TROCA DE 
CONTRATO, DIZ MP

Djelany Machado, irmã da 
ministra do Turismo, Daniela 
Carneiro (União Brasil), foi 
presenteada por um empre-
sário que venceu uma lici-
tação suspeita na cidade de 
Belford Roxo (RJ) em 2018, 
segundo o MPRJ (Ministério 
Público do Rio de Janeiro). 
A cidade é comandada pelo 
prefeito Wagner dos Santos 
(União Brasil), o Waguinho, 
marido da ministra nomeada 
por Lula —ela é conhecida 
como Daniela do Waguinho. 
O casal apoiou Lula durante 
a campanha eleitoral em Bel-
ford Roxo, na Baixada Flumi-
nense, onde o ex-presidente 
Jair Bolsonaro venceu em 
todos os municípios.

Ministra do Turismo, Daniela Carneiro 
recebeu apoio de miliciano e homicida

Enquanto o Rio esperava Pedro 
Paulo, quem assumiu a pasta tem 

histórico de envolvimento com 
criminosos. Daniela chegou a posar 

em fotos com miliciano

A Polícia Civil prendeu um 
homem acusado de matar a 
ex-namorada em Tanguá, 
na Região Metropolitana do 
Rio. Em depoimento, Maurí-
cio Gonçalves da Conceição, 
contou que matou Eduarda 
Cordeiro, de 24 anos, a pau-
ladas por ciúmes.

Segundo agentes da 70ª 
DP (Tanguá), as investigações 
começaram assim que foi regis-

trado o desaparecimento da 
vítima na delegacia. Durante as 
diligências, o autor do crime foi 
localizado e apontou onde teria 
escondido o corpo da vítima. No 
local, em uma região de mata da 
cidade, os policiais recolheram 
restos de ossos, que foram enca-
minhados para perícia.

De acordo com relatos nas 
redes sociais, os dois tiveram 
um relacionamento contur-

bado, e no dia anterior ao desa-
parecimento, Eduarda teria 
relatado à mãe que Maurício 
a agrediu. A vítima deixa uma 
filha de 7 anos.

O criminoso responderá 
pelo crime de feminicídio. 
Ainda segundo a Polícia Civil, 
as investigações permanecem 
em andamento para localizar e 
prender outros dois suspeitos 
de estarem envolvidos no caso.

O autor do crime mostrou 
o local onde o corpo da vítima 

foi escondido

Homem é preso por matar e esconder 
corpo de ex-namorada por ciúmes

Uma mulher afirma ter 
apanhado do ex-marido 
quando entregava a ele o 
filho do casal. O bebê, de 
8 meses, estava no colo da 
mãe quando as agressões 
começaram. O crime foi na 
tarde desta quarta-feira (4) 
no Flamengo, na Zona Sul 
do Rio.

“Eu fui entregar o 
menino eram quatro e pouca 
da tarde. Ele já chegou me 
agredindo, me xingando, 
me dando soco na cara. Ele 
quebrou meu dente, ficou 
todo ensanguentando”, 
narrou a esteticista Maria 
da Guia Lopes.

Machucada, Maria 
foi à 10ª DP (Botafogo) 
para prestar queixa 
contra o lutador de 
MMA Walacce de 
Carvalho Lopes, 
conhecido como 
Angolano. A 
mulher contou 
que foi espan-
cada pelo ex-
-marido depois 
de uma discus-

são pela guarda do filho.
Maria da Guia fez exame 

de corpo de delito no IML. 
A roupa da criança, que pre-
senciou tudo, ficou suja com 
o sangue da mãe. A este-
ticista teve cortes na boca 
e, oito horas após o crime, 
ainda se queixava de dores 
na cabeça.

Maria contou que o luta-
dor já era agressivo quando 
eles estavam juntos.

“Fiquei três anos com 
ele. Ele me agredia verbal-
mente quando eu estava 
grávida e me ameaçou 
dizendo que só não dava 
na minha cara por isso. 

Separamos, e quando 
o neném nasceu ele 
disse que ia ser dife-

rente e que ia 
mudar. Voltei 
para ele. Um 
mês e pouco 
depois, vendo 
que ele estava 
agressivo, ter-
minei com ele 
de novo”, nar-

rou.

Crime foi na tarde desta quarta-feira (4), no Flamengo,  
na Zona Sul do Rio. Agressões começaram após uma  

discussão pela guarda da criança

Mulher apanha com o filho 
no colo e acusa o ex-marido, 

lutador de MMA: ‘Ele já chegou 
me dando soco na cara’

FOTOS: REPRODUÇÃO

FOTOS: REPRODUÇÃO

FOTOS: REPRODUÇÃO
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

A Lua Cheia traz um novo formato em família, que pode ser motivado por novas 
propostas profissionais. Você está numa fase de crescimento profissional, 
mas deve vencer conflitos que se relacionam com pessoas muito próximas, 
principalmente os familiares. Uma mudança de casa e uma nova jornada se 
apresentam. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

A Lua Cheia traz notícias que vêm para abrir os seus caminhos e que podem 
ter uma conexão com pessoas que estão longe de você fisicamente. O céu o 
ajuda a interagir com situações diferentes e ideias inovadoras. O céu favorece 
uma viagem ou mesmo uma mudança de cidade. Os estudos também estão 
em destaque.

TOURO
21 abr a 20 mai

A Lua Cheia traz oportunidades que vêm para inovar os seus 
ganhos materiais. Pode se tratar de um novo empreendimento ou de 
situações que destravam recursos compartilhados. O céu o auxilia em 
empréstimos e financiamentos. É um período importante para inovar 
a sua vocação e colocar uma energia nova nos seus ganhos.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

A Lua Cheia o estimula a dar passos mais ousados, mas com a 
necessidade de se preservar. A sua carreira passa por grandes avanços, 
assim como a elaboração de metas significativas. Existem conflitos que 
precisam ser superados, principalmente para que você possa deixar a sua 
rotina funcional e produtiva.

LEÃO
23 jul a 22 ago

A Lua Cheia traz novidades para o desenvolvimento de projetos, mas com 
foco no seu desenvolvimento pessoal. Ficam em destaque novos cursos, 
mudança de cidade ou uma visão nova sobre como desenvolver uma ideia. 
A experiência exige de você consciência sobre suas necessidades mais 
íntimas, além de estimular afetos.

VIRGEM
23 ago a 22 set

A Lua Cheia deixa em destaque a sua carreira, que passa por inovações 
significativas. É um céu positivo para quebrar padrões e qualquer situação 
que possa limitá-lo no desenvolvimento de uma meta importante. Você terá a 
oportunidade de resolver questões familiares que podem aprisioná-lo. A mudança 
é grandiosa.

LIBRA
23 set a 22 out

A Lua Cheia traz a você um novo campo de visão por meio de novos estudos, 
viagens para lugares distantes ou da oportunidade de romper com estruturas 
limitantes, que prejudicavam o seu desenvolvimento. A experiência traz 
diversos questionamentos em relação às pessoas do seu convívio.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

A Lua Cheia vai expor movimentos financeiros significativos, com foco em 
recursos compartilhados, investimentos e financiamentos. É um período 
importante para analisar como você deseja administrar o seu dinheiro, 
levando em consideração as mudanças pelas quais vem passando no seu 
trabalho e também na sua rotina. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

A Lua Cheia no seu signo lhe dá a oportunidade de se posicionar para 
concretizar uma nova atividade que envolve um grupo de pessoas ou 
projetos. É um período ótimo para avançar com suas ideias e promover uma 
atitude colaborativa. Em relação a essa experiência, fica em destaque um 
relacionamento. Você não está sozinho.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

A Lua Cheia dá destaque a uma pessoa que vem para mudar a sua 
vida de uma maneira significativa. A experiência pode se tratar de um 
convite comercial ou de um relacionamento amoroso. Para quem está 
numa relação estável, o céu traz inovações grandiosas, que vêm para 
mudar todo o contexto vivido até agora. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

A Lua Cheia traz uma nova oportunidade de trabalho, que de alguma 
forma se reflete na dinâmica familiar. Se você não trabalha, é uma 
mudança que afeta a sua rotina e o seu estilo de vida. Tome cuidado 
com conflitos e questões que podem gerar ansiedade. Busque, nesta 
experiência, avaliar a sua qualidade de vida.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

A Lua Cheia traz uma nova dinâmica para o namoro e romances. É um 
bom período para pensar mais no seu bem-estar, mesmo que isso 
implique se afastar de outras pessoas. Para um outro grupo de piscianos, 
essa mesma dinâmica celeste traz mudanças que vêm por meio dos 
filhos. É um período de mudanças e renovações.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

BIQUÍNI  
ASA-DELTA,  

CORRENTES E MAIS  
TENDÊNCIAS DA MODA 
PRAIA DE JADE PICON

ANITTA TROCA DE CORRETOR E DIMINUI 
VALOR PARA ‘DESENCALHAR’ SUA 
MANSÃO À VENDA HÁ TRÊS MESES
Anitta e sua família decidiram trocar de corretor para 
acelerar a venda da mansão da cantora, anunciada 
há mais de três meses. O imóvel está localizado 
num condomínio de luxo, na Barra da Tijuca.
Na manhã da última quarta-feira, Renan Machado, 
irmão e sócio de Anitta, chegou a postar um 
vídeo com a visita do novo corretor à mansão. 
“Agora a gente vende essa casa”, disse.
O imóvel, com 1.200 metros quadrados de área 
construída, será anunciado agora pelo valor de 
R$ 11, 5 milhões — R$ 500 mil a menos que o 
preço inicial. A mansão será vendida sem os 
móveis e objetos que pertencem à cantora.
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DIVULGAÇÃO

Jade Picon é uma fashionista assumida 
e suas escolhas de biquínis para dias 
de praia têm roubado a cena.
O biquíni asa-delta define bem a silhueta e 
deixando os quadris mais livres, podendo 
ser usado de diversas formas.
Os body chains, aquelas correntes usadas 
em diferentes partes do corpo, também 
já marcaram presença no visual de 
Jade em dias de praia e piscina.

PEDRA DO SAL
9hs – Bloco do Zeca

ATERRO DO FLAMENGO
9h – Mistério há de pintar 
(MAM)
10h30 – Fanfarrinha

PÇ XV
10h – Toques para Odudua
11h – Bloco da Insana 
(Escadaria da antiga ALERJ)
16h – Boi tolo

ARCO DO TELES
11h – Bloconcé
12h – Calcinhas Bélicas
14h – Batuquebato
15h30 – Os Biquínis de Ogodô 
Convidam as Sungas de Odara

BURACO DO LUME
13h – Mulheres Rodadas
15h – Caramuela
16h – Vem Cá, Minha Flor

MARECHAL ÂNCORA
13h – Besame Mucho

RAÇA DO  
EXPEDICIONÁRIO
14h – Maracutaia –  
(fórum primeiro de março) em 
direção a Praça XV

LAPA – cortejo
13h20 – Planta na Mente

PIRA OLÍMPICA – cortejo
11h – Canários do Reino

SACADURA CABRAL 57 – 
SAÚDE

10h – Piratas Ordinários

CINELÂNDIA – cortejo
15h – Bola Laranja

RUA DO MERCADO  
(BECO DO BOI TOLO)
10h – Lambabloco
11h – Butano na Bureta
12h – Balanço Zona Sul
13h – Nosso bloco
14h – Que pena, amor
15h – Traz A Caçamba

Abertura ‘Não Oficial Abertura ‘Não Oficial 
do Carnaval’ acontece do Carnaval’ acontece 

neste domingoneste domingo

Blocos e cortejos vão sair 

durante a manhã e na 

parte da tarde de locais 

como Aterro do Flamengo, 

Praça XV, Arco do Teles, 

Buraco do Lume e outros

A 
reunião de blocos, cortejos e cordões que costuma ocorrer no primeiro domingo de janeiro de todos os 
anos está de volta depois da pandemia de Covid-19. A Abertura Não Oficial do Carnaval será neste do-
mingo, 08/01, começando pela manhã, às 9h, na Pedra do Sal, Centro da cidade. Blocos também vão 
sair em outros horários e locais, como Aterro do Flamengo, Praça XV, Arco do Teles, Buraco do Lume 

e mais. Veja a lista completa abaixo.
A Abertura não Oficial do Carnaval acontece desde 2009 e é organizada pela Desliga dos Blocos, que reúne blo-

cos, cortejos e cordões não autorizados pela Prefeitura. O grupo se posiciona contra a mercantilização da folia de 
rua no Rio de Janeiro.

Justamente por ser não oficial e por falta de investimento e infraestrutura, alguns blocos e cortejos anunciados 
a sair nesta abertura podem acabar não saindo.
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O maior festival de rap do Brasil acontecerá em 

fevereiro de 2023, com expectativa de receber 

100 mil pessoas. Serão três palcos simultâneos 

e mais de 30 horas de música ao vivo.

redacaojornalpovorj@gmail.com

Coluna 

FAVELA

DJ SEXY LOVE AGITA O BAILE DJ SEXY LOVE AGITA O BAILE 
COM A RAVE DO SHOWMANCOM A RAVE DO SHOWMAN

por Jessica Salty

A EMPODERADA E AUTÊNTICA

P
rimeira semana do ano e nada melhor do que começar falando de uma artista mulher, empoderada, única e muito 
autêntica, Helena de Sousa Alves, mais conhecida como MC PIPOKINHA. Com apenas 24 anos, Pipokinha é a 
grande revelação feminina no funk. Cria de Santa Catarina e atualmente moradora da Zona Leste de São Paulo, 
a gata só tem 4 anos de funk e já totaliza quase 1 milhão de ouvintes mensais no Spotify. 

 Perguntei a Pipokinha qual era seu estilo musical favorito e a resposta dela foi ROCK e SERTANEJO. Olha que massa!  
 A morena ouve muito a cantora Pitty e pega diversos estilos musicais como referência e estudo para suas músicas 
autorais. 

MC PIPOKINHAMC PIPOKINHA

Fiz umas perguntinhas para 
a Pipokinha e veja o que 
ela respondeu para o 
Jornal o Povo:
1- Conte um pouco da MC Pipokinha: 

- Mc Pipokinha é uma menina ani-
mada cheia de energia cheia de 
sonhos e com muita vontade 
de vencer.

2- Você é uma Artista independen-
te ou de gravadora? Se for, qual ? 

- Sou da produtora NVI, sempre fui.

3- Seu maior sonho? 
- Já realizei todos meus so-
nhos agora tô pensando no 
que eu quero sonhar. 

4- Uma frase que te representa? 
- “Sem efeito pra mona vê, que 
minha beleza é natural”

5- Como está sendo lidar com 
esse sucesso tão rápido? 

- Então tá sendo incrível! As vezes fico com 
vergonha mas acho que nasci pra isso. 

6- Qual seu próximo lançamento? 
- Tenho vários, dentre eles: “da igreja” com 
Rennan da Penha, “recaída” com Mc Ig , 
“a pipoka e braba” com o Luck Muzick. 

Para contratar o show da Mc Pipokinha: 
+55 11 97229-2507 - Falar com Vavazinho.
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Se engana quem pensa que 
parto humanizado é aquele na 
água, na banheira, em casa, sem 
médico. Parto humanizado é 
aquele parto respeitoso e tem a ver 
com a assistência que será dada.

“O parto humanizado nada 
mais é do que resgatar a capa-
cidade dos nossos corpos, que 
“nos foi tirada”, deixando o pro-
tagonismo da mulher de lado, em 
prol da comodidade dos médicos”, 
afirma a Doula Thayna Menezes.

Segundo a doula, é justamente 
preconizar o respeito pelas vonta-
des da mãe, pela autonomia dela, 
dando a ela seu papel de prota-
gonista do parto. Muita gente 
tem medo do parto humanizado 
achando que ele é feito de qual-
quer jeito e baseado em achis-
mos. Mas é justamente ao con-
trário. Nada é feito sem respaldo 
técnico ou colocando a mãe e o 
bebê em risco desnecessário. Não 
existe humanização sem segu-
rança. O parto humanizado não é 
um tipo de parto nem um modelo 
determinado a um lugar (porque 
ele pode acontecer em qualquer 
lugar inclusive), ele tem a ver com 

a assistência que será dada, dei-
xando que a mulher assuma seu 
protagonismo, respeitando esse 
processo natural e fisiológico e 
a equipe estará ali assistindo e 
só intervindo quando realmente 
for necessário, se for necessário. 

Ainda de acordo com Thayna, 
quando se fala que quer o parto 
normal, mas não precisa ser huma-
nizado, na verdade essa pessoa 
(sem saber) está dizendo que 
aceita uma assistência cheia de 
intervenções desnecessárias (ou 
seja, condutas excessivas e peri-
gosas com o intuito de apres-
sar aquele parto, que pode tra-
zer consequências graves tanto 
para mãe quanto para o bebê) e 
até mesmo violência obstétrica e 
violências neonatais também. É 
importante entender que o parto 
humanizado pode sim ter inter-
venção, mas desde que ela seja 
realmente necessária. Então não 
é só o parto natural que é huma-
nizado, o parto normal também 
pode e deve ser humanizado. Parto 
humanizado nada mais é que res-
peito! Tem a ver com segurança e 
respeito tanto para a mãe como 

para bebê.” Diz Thayna Mene-
zes, Doula.

A Doula, é um “item” indis-
pensável do enxoval, para quem 
deseja um parto humanizado.

A palavra Doula, vem do grego 
“mulher que serve”. Servir no sen-
tido de estar entregue.

A Doula é uma profissio-
nal especializada no cuidado 
da mulher (emocional e físico) 

durante a gestação, parto e pós 
parto. Capacitada para realizar 
acompanhamento do período 
gravídico-puerperal com a ges-
tante, passando para a mulher e 
seu acompanhante todas as infor-
mações para que ela consiga um 
parto positivo e respeitoso. Ainda 
durante a gestação, utiliza ferra-
mentas terapêuticas para supe-
rar ansiedades, medos e/ou his-

tórias, que de alguma forma pos-
sam interferir no momento do 
parto. E durante o parto, presta 
suporte emocional e física, aju-
dando a mulher a passar pela sen-
sação de dor, com métodos natu-
rais como aromaterapia, exercí-
cios, massagens, etc.

“O maior objetivo da Doula é 
que a mulher tenha de fato uma 
experiência profunda, transforma-
dora e mais positiva possível. Que 
ela seja respeitada e vista como a 
real protagonista do parto.”, diz, 
Thayna Menezes.

Thayna Menezes é Doula e 
Educadora Perinatal formada 
pelo Universo Maitre. É Terapeuta 
Holística, acadêmica de Enfer-
magem e Idealizadora do Espaço 
Gestare, na Tijuca, onde minis-
tra atendimentos, cursos e roda 
de gestantes.

Participante do PPPDoulas do 
renomado Obstetra Braulio Zor-
zella, do qual possui selo de indi-
cação.

Para mais informações, entre 
em contato pelo whatsapp (21) 
999246854 ou seu Instagram @
espacogestare
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S
e você é afroem-
preendedor e tem 
um pequeno ou 
médio negócio, fi-

que atento a esta oportuni-
dade. O Instituto Guetto, 
instituição sem fins lucra-
tivos dedicada à promoção 
da equidade racial, está em 
parceria com a Stroud Le-
adership Academy, organi-
zação norte-americana que 
treina e orienta jovens pes-
soas qualificadas em comu-
nidades desfavorecidas no 
Brasil e nos Estados Uni-
dos. O programa de qua-
tro semanas chamado Bla-
ck Academy será realizado 
todos os sábados a partir 
do dia 16. Este é um cur-
so com bolsa 100% integral 
de formação para profissio-
nais que desejam acelerar 
seu crescimento pessoal e 
sucesso empresarial. Para 
participar, basta acessar o 
link, clicando aqui. As ins-
crições vão até a próxima 
terça-feira, 10.

A metodologia usada é 
a Lean Six Sigma. Esta téc-

nica de gestão ágil se baseia 
em usar determinadas fer-
ramentas para aumentar a 
produtividade, reduzir des-
perdícios e melhorar o ser-
viço ou produto oferecido ao 
cliente, gerando um negó-
cio de sucesso. O método é 
usado pela maioria das cor-
porações das categorias For-
tune 500 e Global 2000 em 
todo o mundo, para resolver 
problemas de negócios. Mui-
tos micronegócios, startups 
de tecnologia e outras peque-
nas empresas usam estas fer-
ramentas de gerenciamento 
para aumentar as vendas e 
ampliar sua lucratividade.

Serão quatro aulas on-
-line, das 9h às 12h todos 
os sábados, e serão minis-
tradas por Frank Shines, 
descendente da pioneira 
Stroud Family, cofundador 
da Stroud Leadership Aca-
demy e consultor de gestão 
Master Black Belt que tra-
balhou com a IBM e a Ernst 
& Young. Outra facilitadora 
do método é Lucia Fernan-
des Stanislas, vice-presi-

Divulgação

Inscrições terminam na próxima terça-feira, 10; aulas serão on-line

dente da Stroud Leadership 
Academy e empreendedora 
social, com mais de 20 anos 
de experiência adquirida nos 
Estados Unidos e Angola. 
Os dois são duas persona-
lidades conhecidas interna-
cionalmente por promover 
educação de qualidade para 
negros no mundo.

Parte da equipe do Ins-
tituto Guetto, também for-
mada na Stroud, também 
dará aulas na Black Aca-
demy: Rosana Fernandes, 
diretora executiva da ins-
tituição, jornalista e pós-
-graduada em comunicação 
empresarial; Monelle Ayaba 
Mensah, analista de capta-

ção de projetos e recursos e 
bacharel em Defesa e Ges-
tão Estratégica Internacional 
pela UFRJ; e Alabê Nunjara, 
diretor de Políticas Públicas 
e Relações Internacionais, 
além de mestre em Ciência 
Política. Todos dividirão seus 
conhecimentos com 12 alu-
nos selecionados. 
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A contribuição mensal dos Micro-

empreendedores Individuais (MEIs) é 
calculada com base no salário mínimo. 
Com o reajuste neste mês, a contri-
buição previdenciária passará a ser de 
R$ 66 (5% do salário mínimo), con-
siderando o valor de R$ 1.320, que 
ainda deve ser oficializado por meio 
de uma medida provisória.

Já o MEI Caminhoneiro pagará R$ 
158,40 de contribuição previdenciá-
ria (12% do salário mínimo).

Junto com a contribuição previ-
denciária, o MEI que exerce ativida-
des sujeitas ao ICMS pagará adicio-
nalmente R$ 1 (se desenvolver ativi-

dades de comércio e indústria). Quem 
exerce atividades sujeitas ao ISSQN 
(prestador de serviços) pagará mais 
R$ 5. No caso de ter de pagar os dois 
impostos, o valor sobe para R$ 6.

Assim, com os impostos, o MEI 
pagará mensalmente entre R$ 67 e 
R$ 72 – a depender da sua atividade. 
O MEI Caminhoneiro pagará mensal-
mente entre R$ 159,40 e R$ 164,40.

O novo salário mínimo, que pas-
sará de R$ 1.212 para R$ 1.320, foi 
aprovado pelo Congresso Nacional 
em dezembro de 2022. Mas ainda 
é necessário que o valor seja oficia-
lizado pelo governo e publicado no 

“Diário Oficial da União”.
O novo salário mínimo representa 

um aumento de R$ 108 em relação 
ao piso nacional do ano passado (R$ 
1.212), alta de quase 9%.

Esse novo valor de contribuição 
mensal dos Microempreendedores 
Individuais (MEIs) será calculado 
automaticamente no momento da 
emissão Documento de Arrecada-
ção do Simples Nacional (DAS).
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O Sebrae alerta que é por meio 

do pagamento em dia do DAS que o 
MEI garante benefícios previdenciá-

rios como aposentadoria por idade, 
auxílio-doença, aposentadoria por 
invalidez, auxílio-reclusão, pensão 
por morte e salário-maternidade.

O documento vence todo dia 20 
de cada mês. O novo valor valerá 
para o pagamento da competência de 
janeiro de 2023, que vence no dia 20 
de fevereiro.

Para emitir, o MEI deverá aces-
sar a seção “Já Sou MEI” do Portal 
do Empreendedor e escolher a opção 
“Pague sua contribuição mensal”. Há 
três formas de pagamento disponíveis: 
débito automático, pagamento online 
ou boleto de pagamento.

Divulgação
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Carioca: Botafogo pode ser multado se não 
usar time principal a partir da 4ª rodada

A 
decisão do Bota-
fogo de cancelar a 
pré-temporada de 
2023 nos Estados 

Unidos por conta da intransi-
gência da Federação de Fute-
bol do Rio de Janeiro (Ferj) 
tem uma explicação. Pelo re-
gulamento, o Glorioso teria de 
pagar uma multa de pelo me-
nos R$ 15 milhões caso usasse 
o time B além das três primei-
ras rodadas do Campeonato 
Carioca.

Eis o Art. 50: “Se for A asso-
ciação que, sem justo motivo, 
assim reconhecido pelo DCO 
da Ferj, deixar de utilizar sua 
equipe considerada principal, 
após a 3ª Rodada da Taça Gua-
nabara, perderá o valor corres-
pondente a totalidade de sua 
cota fixa mínima de direito de 
transmissão do contrato cole-

tivo e, caso já a tenha rece-
bido ou não faça jus, pagará 
uma multa equivalente a cota 
mínima estabelecida para um 
dos clubes grandes aderente, 

que será revertida em benefí-
cio dos demais clubes partici-
pantes do campeonato e sig-
natários do contrato de trans-
missão coletiva.“

Como se sabe, o Botafogo, 
junto com o Vasco, não acei-
tou os termos do contrato cole-
tivo dos direitos de transmis-
são, que acabou sendo vendido 

à Band. Neste caso, o regula-
mento diz que, caso o clube 
não tenha assinado, receberá 
uma multa equivalente à cota 
mínima para um dos clubes 

grandes. Conforme noticiado, 
o Flamengo receberá R$ 21 
milhões e o Fluminense, R$ 
15 milhões.

Assim, para não receber 
essa multa pesada, o Bota-
fogo teria de utilizar o “time 
principal” a partir da quarta 
rodada, dia 26 de janeiro, con-
tra o Madureira, o que inviabi-
lizaria uma viagem maior para 
os Estados Unidos, como era 
o desejo de John Textor.

A equipe do técnico Luís 
Castro só se apresenta no pró-
ximo dia 9 e, portanto, terá 
pouco mais de duas semanas 
para se preparar. O time B, 
comandado por Lucio Flavio e 
que já vem fazendo a pré-tem-
porada, deve ser utilizado nas 
três primeiras rodadas, contra 
Audax (15/1), Volta Redonda 
(19/1) e Vasco (23/1).

RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 6 DEJANEIRODE 2023

Chegamos em 2023 e para abrir a primeira coluna do ano em grande estilo, temos a musa 
Anne Belline! Ela vem chegando com tudo ,com vários trabalhos .Nossa gata nasceu coronel 
Fabriciano, apenas de passagem Crescida em BH, Anne chega no jornal o POVO indicada pelo 
produtor e fotógrafo P.C. Souza  e seu ensaio é prá lá de especial com poses bem insinuantes, 
que vão fazer sucesso com os leitores do Rio e com certeza vão surgir muitos convites para 
trabalhos. Em sua opinião  , toda mulher deve ser livre pra escolher o’que te faz bem ,cada com 
sua beleza diferente , não importa o visual,o jeito ,a cor o importante é se sentir única!

Você também pode ser publicada em nossa coluna, entre em contato com nossa produção 
e agende sua entrevista.

ENTREVISTA
MODELO: ANNE BELLINE

FOTOS: LUCIANO NUNES

Material produzido por Jaguar. Quer ser a Gata 
do Povo? Entre em contato com a jaguar produ-
ções (21) 9 9919-9182 ou envie um e-mail para:  
gangdacidade@gmail.com 

Praia: Praia do forno em arraial 
Comida: Massas em geral 
Música: Save Me Now
Canção de Andru Donalds
Viagem; Ilha Bela 
Qualidade; Perseverante e carinhosa 
Defeito: Falar a verdade 
Signo: Virgem 
Sonho de consumo: viajar para vários países 
Livro:  O melhor de mim 

Objetivo de vida: Conquistar minha 

independência financeira 

Perfume: Essencial supreme 

Filme: Série Outlander 

O homem ideal para você tem que ser: 

Educado, me tratar bem ,com muito carinho e me 

mimar muito!

Parte do seu corpo que mais gosta: Pernas e 

boca 

Em uma pousada  
no meio do nada.”

O MELHOR LUGAR PARA FAZER AMOR É:

gangdacidade@gmail.com Jaguar Colunista Gang da Cidade

ESPORTES

DIVULGAÇÃO

A busca por um novo trei-
nador para dirigir a seleção 
brasileira tem sido feita com 
bastante cautela pela CBF. 
E de acordo com informa-
ções do jornalista Mauro 

Cezar Pereira, o substituto 
de Tite poderá ser anunciado 
somente em fevereiro. 

O entendimento é que 
como a próxima DataFifa 
acontece somente em março, 

a entidade terá mais tempo 
para avaliar um novo nome. 
Por enquanto, os represen-
tantes da CBF estão de férias 
e só vão retornar ao batente 
na próxima semana.

Pelo 
regulamento, 
o Glorioso 
teria de pagar 
uma multa de 
pelo menos 
R$ 15 milhões

CBF não tem pressa  
e pode anunciar substituto de  

Tite só em fevereiro
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Marcelo Cortes/Flamengo

�final feliz aconteceu e 
Gerson é jogador do 
Flamengo novamente. 

A apresentação aconteceu on-
tem no Ninho do Urubu, lugar 
o qual definiu como ‘casa’, o 
Coringa falou sobre a felicida-
de em estar de volta ao clube 
do coração.

“Eu estou muito feliz em 
estar de volta a minha casa. 
Agradeço ao presidente, ao 
Marcos e ao Bruno, realmente 
era uma negociação muito difí-
cil, eles tiveram que ser incan-
sáveis. Eu já estava ficando um 
pouco nervoso porque queria 
resolver logo, mas graças a Deus 
tudo aconteceu bem”, disse em 
coletiva, antes de continuar:

“Imagina vocês virarem pro-
fissional de um esporte que você 
gosta muito, e jogar no seu clube 
do coração. Já comecei a treinar 
e agora é só esperar para jogar 
às 16h no Maracanã, que eu 
já estava com muita saudade”, 
encerrou o primeiro reforço do 
Flamengo na temporada.

Eternizado com a 8 após a 
passagem vitoriosa entre 2019 
e 2021, o volante escolheu a 
camisa 20 para dar continui-
dade a mais um capítulo rubro-
-negro em sua carreira. A esco-
lha foi feita em homenagem ao 
amigo Vinicius Jr.

�������	
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Gerson iniciou sua vida na 

França como volante e às vezes 
fazia a ala esquerda. Começou 
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mudança de posição veio em 1º 
de dezembro de 2021, na vitória 
por 1 a 0 sobre o Nantes, con-
quistada com um gol dele.

Já atuando avançado, pas-
sou a confundir adversários 
no decorrer das partidas ao se 
revezar no comando do ata-
que com Payet. Até o jogo com 
o Nantes, somava 19 jogos, 
um gol e duas assistências. 
Quando se transformou em 
falso 9, Gerson marcou três 
gols e deu três assistências nas 
10 partidas seguintes.

“Eu me sinto totalmente 
confortável na nova função. 
Tenho liberdade de movimen-
tos e também tenho que atacar 
espaços. Estou feliz e confiante 
em fazer uma segunda metade 
de temporada ainda melhor 
com o Olympique” afirmou 
Gerson, em entrevista publi-
cada pelo ge em 9 de fevereiro 
do ano passado.

Com Gerson confortável 
em campo e jogador indispen-
sável ao Olympique àquela 
altura, Sampaoli não se fur-

tou de usá-lo em todas as fun-
ções possíveis da ala esquerda 
ao comando do ataque.

Jogou de primeiro e segundo 
volante, como camisa 10 e tam-
bém na função de centroavante. 
Foi ala quando o argentino usava 
três zagueiros, baixando para 
fazer a linha de cinco quando 
o Olympique era atacado.

Em seu melhor momento na 
França, relatórios do Olympique 
apontaram crescimento de Ger-
son em passes progressivos no 
campo, especialmente perto da 

área adversária e para finaliza-
ções dos companheiros.

A temporada de 2021/2022 
foi a melhor temporada de Ger-
son na carreira não apenas pelos 
números - 11 gols (nove no 
Francês e dois na Liga Confe-
rência), 10 assistências (sete na 
liga, dois na Copa da França e 
uma na Liga Conferência) e o 
vice-campeonato nacional. Foi 
especialmente por conta de sua 
transformação dentro do Olym-
pique como protagonista e no 
cenário internacional.

por  PAULO CEZAR CAJUPC Caju, @paulocezarcaju

a língua mais afiada do futebol

Quando uma pessoa fica muito 
tempo internada, dizem que a 

dor da partida é menor, pois temos 
um tempo para nos preparar para 
o pior. Não sei quem inventou essa 
máxima, mas ela não se adequa ao 
caso do Rei do Futebol. Durante os 
30 dias que o craque ficou internado, 
eu sempre acreditei em um milagre 
e, talvez por isso, tenha sofrido tanto 
com o adeus dele na semana pas-
sada. Sou suspeito para falar, pois 
me considero um privilegiado por ter 
não só atuado ao lado de Pelé, mas 
conquistado uma Copa do Mundo 
ao lado dele. Que vazio que ficou!

A minha mãe, Dona Esmeralda 
Lima, também é de Três Corações e, 
desde pequeno, eu já tinha uma ido-
latria pelo Rei. Essa eu nunca revelei 
para ninguém, mas quando fui ado-
tado, vivia em um dilema.

Nos anos 60, meu pai era treina-
dor daquele timaço do Botafogo com 
Garrincha, Quarentinha, Zagallo, 
Didi e Nilton Santos, e travava um 
dos maiores clássicos de todos os 
tempos com o Santos de Pelé, Men-
gálvio, Pepe, Coutinho e cia. O natu-
ral era eu torcer para o time do meu 
pai, mas a admiração por Pelé fazia 
com que um grande ponto de inter-
rogação surgisse na minha cabeça!

Agora, vocês imaginam a minha 
felicidade quando fui convocado para 
as Eliminatórias da Copa de 70 e tive 
o privilégio de dividir a concentra-
ção com o maior de todos os tem-
pos? Àquela altura, Pelé já era tetra-
campeão mundial (dois títulos com 
a seleção e mais dois pelo Santos), 
e a minha idolatria só aumentava. 
No Retiro dos Padres, em São Con-

rado, local da nossa concentração, 
eu adorava ficar ao lado dele para 
ouvir as suas histórias. Às vezes, 
em tom de brincadeira, ele até falava 
para eu largar do pé dele! Kkkk! De 
tanto ouvir as resenhas, com muito 
orgulho, acabei virando seu secre-
tário na concentração e fazia algu-
mas ligações quando ele solicitava. 
Que saudade!

Lembro direitinho dos momentos 
ao lado dele! Na época com 20 anos, 
eu parecia estar sonhando por estar 
ao lado do Rei do Futebol. Inclusive, 
era dessa maneira que todos o cha-
mavam. Sabem qual é o melhor? Ele 
nunca se comportou dessa forma e 
sempre foi um cara humilde, que 
atendia todos os fãs, dava conse-
lhos para a garotada, um grande ser 
humano.

Eu tinha separado para citar algu-
mas qualidades do Rei dentro de 
campo, mas ficou tão extenso que 
prefiro dizer que Pelé era completo! 
Até bater ele sabia! Kkkk! Quem 
não se lembra da cotovelada que ele 
deu no uruguaio depois da agressão 
covarde que sofreu? Coisa linda!

Me emocionei com as diversas 
homenagens que fizeram para ele, 
mas sempre vou achar pouco por 
tudo que o Rei nos proporcionou. 
Se algum maluco voltar a dizer que 
Pelé não jogaria nos dias atuais, juro 
que vou passar direto. Para matar as 
saudades, recomendo que assistam 

o filme “Pelé Eterno”.
Fora de campo, também gosta-

ria de ressaltar tudo que o Rei repre-
sentou! Em uma época de tanto 
racismo, quando olhavam torto para 
os negros em qualquer lugar e oca-
sião, estendiam o tapete vermelho 
para o “negão” em qualquer lugar 
do mundo! Quando ele marcou o 
milésimo, deixou um recado que é 
válido até hoje: “Ajudem as crianças 
desafortunadas, que necessitam do 
pouco de quem tem muito. (…) Pelo 
amor de Deus, o povo brasileiro não 
pode perder mais crianças”.

Gostaria de ressaltar outra frase 
marcante de Pelé que também cabe 

nos dias atuais: “O povo brasileiro 
ainda não está em condições de votar, 
por falta de prática, por falta de edu-
cação”.

A terceira e última mensagem 
que gostaria de relembrar foi na sua 
despedida do Cosmos em New York, 
quando o Rei pediu mais amor aos 
seres humanos: “Love, love, love”. 
Nesses gestos contra o preconceito 
e a desigualdade, gosto de compa-
rar Pelé a líderes como Nelson Man-
dela e Martin Luther King!

No mais, obrigado por tudo, Pelé! 
Que você abençoe e traga luz ao 
nosso futebol daí de cima, Rei!
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Gosto de comparar Pelé a líderes como 
Nelson Mandela e Martin Luther King

Reprodução

Sempre acreditei em um milagre e, talvez por isso, tenha sofrido tanto 
com o adeus dele na semana passada. Que vazio que fi cou!

com alguma dificuldade, mas 
aos poucos foi se soltando. 
Logo vieram três convocações 
com Tite, e o Coringa dispu-
tou quatro partidas pela Sele-
ção durante as eliminatórias da 
Copa do Catar, duas delas como 
titular.

Curiosamente, seu melhor 
momento no Olympique, atu-
ando como falso 9, acabou o 
afastando da Seleção, já que Tite 
dispunha de muitos meias ofen-
sivos e pontas. Nada que freasse 
seu crescimento na Europa. A 

Em sua segunda 
passagem pelo clube, 

volante escolheu 
a camisa 20 em 
homenagem ao 

amigo Vinicius Jr

Eu me sinto 
totalmente 
confortável na 
nova função. 
Tenho liberdade 
de movimentos 
e também tenho 
que atacar 
espaços. Estou 
feliz e confi ante 
em fazer uma 
segunda metade 
de temporada 
ainda melhor com 
o Olympique”
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